

Amigos y amigas,

Nos reunimos por ultima vez para esta 3era etapa de nuestro proyecto Rosas de Villa Grimaldi para homenajear a las 53 mujeres Ejecutadas Políticas y Muertas por violencia dictatorial entre 1980 y 1989.

A través de este proyecto, hemos avanzado en la recuperación de la memoria, restituyéndole a estas mujeres y niñas una imagen y una historia. De algunas sabíamos todo, de otras sólo un nombre y una edad, pero durante estos meses, ellas se instalaron en nuestros pensamientos convirtiéndose en parte de nuestra vida cotidiana,. No podíamos quedar indiferentes al escudriñar sus fotos tratando de imaginar, que pensaban, a quién amaban, que secretos escondían, que sueños tenían. Pudimos conocer a sus hijos y madres, a sus padres y hermanos, y también a sus amores, que 30 años después al evocarlas lloran.

Así como nos acongojamos frente al horror absoluto, y aún presente, de la pérdida de una hija pequeña, que el azar puso en el trayecto de una bala asesina. Pudimos alegrarnos al ver familias que se reconstruyeron nuevamente, guardándole a la mujer desaparecida un espacio indeleble. Conocimos hijos que se sobrepusieron convirtiéndose en maravillosos seres humanos y familias que se disgregaron frente al dolor.

Lloramos evocando las vidas de los hijos que no nacieron, y reímos escuchando anécdotas escolares. Escuchamos relatos heroicos y también silencios.